



ÉGALITÉS!

LA GAZETTE POUR L'ÉGALITÉ ENTRE LES GENRES ET
LA DÉFENSE DES DROITS DES PERSONNES LGBTI+



KAMALA HARRIS ET LA MISOGYNOIR

PAR LAURYNE LACOMA

« **Monstre** », « **dingue** », « **enragée** », « **méchante** », « **violente** », « **détestable** ». Des critiques ayant toutes un point en commun : elles ont toutes été utilisées dans le but d'insulter Kamala Harris, la toute première femme vice-présidente noire et sud-asiatique de l'Histoire des États-Unis. Tout le long de sa carrière, Kamala Harris a été en guerre avec un ennemi : la misogynoir. Un terme créé par Moya Bailey, une universitaire écrivaine et militante féministe, désignant une misogynie, un mépris pour les femmes dirigé spécifiquement vers les femmes noires ; une discrimination dans laquelle l'ethnie et le genre jouent tous deux un rôle dans les préjugés. Malgré le fait d'avoir été rabaissée à plusieurs reprises, Kamala Harris a toujours contre-attaqué, n'hésitant pas à être ferme et abrupte dans ses paroles. Être une femme indienne et noire ne l'aura pas empêchée de réussir sa carrière professionnelle et de monter les échelons. Son objectif est de prouver aux yeux de tous que le stéréotype de la femme noire violentée, rabaissée, ignorée et rejetée doit cesser. Pour elle et pour toutes les autres femmes noires. C'est bien ce qu'elle a fait en devenant vice-présidente des États-Unis d'Amérique.

Sources : *Boston globe*, *NBC news*.

BILAL HASSANI, FIER !

PAR NATHALIA BONOUA

Bilal Hassani est un auteur-compositeur-interprète et une personnalité des réseaux sociaux français. Il se fait connaître grâce à sa chaîne *YouTube* et à sa participation à *The Voice Kids* mais sa carrière prend un nouveau tournant en 2019 quand il est choisi pour représenter la France au concours *Eurovision* où il se présente avec sa chanson *Roi*.

À 14 ans, Bilal Hassani fait publiquement son coming-out sur les réseaux sociaux en publiant sur Facebook un message qui était adressé à son père. Suite à cette révélation, Bilal Hassani devient victime de cyber-harcèlement et reçoit des menaces de mort et des insultes racistes et homophobes.

En 2018, il sort son single *Roi*, une chanson qui parle de l'acceptation de soi-même. Dans cette chanson, il exprime la confiance en lui qu'il a acquise. Il affirme ne plus avoir peur de se montrer devant tout le monde comme il est.

Cette année, Bilal Hassani participe à la saison 11 de *Danse avec les stars*, une émission de TF1. Il y est en binôme avec un homme. C'est la première fois, dans l'édition française de l'émission, qu'apparaît un couple d'hommes. Bilal explique lors d'une conférence qu'il a voulu «représenter la figure féminine dans son duo et que c'était évident pour lui d'avoir un homme». Sur le plateau de l'émission *Quotidien*, Bilal Hassani a dit regretter que sa participation fasse polémique : « Je suis un homme et je me présente de la manière que je veux. Je pense qu'il est temps qu'on s'amuse un peu plus avec les normes de genre ».

Sources : *Wikipedia*, *Quotidien*.

*Bilal Hassani ou
l'affirmation de
ne plus avoir peur
de se montrer tel
que l'on est.*



JEAN-PAUL GAULTIER S'ENGAGE AVEC STYLE

PAR BAPTISTE TORTI

Le mercredi 1er décembre se tiendra la Journée mondiale de lutte contre le sida, une maladie apparue dans les années 80 et sexuellement transmissible. Grâce aux avancées de la science, il est aujourd'hui possible de vivre avec le sida ou le VIH. Pour autant, ce virus reste un énorme tabou dans notre société. Certaines personnes n'hésitent pourtant pas à en parler tel que le célèbre créateur de mode français, Jean-Paul Gaultier.

Une cause avant tout personnelle

Jean-Paul Gaultier a confié que cette cause, la lutte contre le sida, lui est chère du fait du décès de son ex-compagnon en 1990, période durant laquelle les traitements pour allonger l'espérance de vie des personnes séropositives étaient encore très limités. Selon une interview dans le célèbre magazine *ELLE*, il avoue être révolté de voir que certaines personnes rejettent l'idée que la contamination puisse arriver à n'importe qui et que certains jeunes pensent que cela ne les concerne pas.

Défendre une idée avec classe

En juin 2020, Jean-Paul Gaultier est devenu, aux côtés de Line Renaud, le nouvel ambassadeur du *Sidaction*, une association finançant la recherche autour du sida. À cette occasion, il a d'abord créé des masques au motif marinier, puis présenté les chaussettes «Safe Sex forever» en édition limitée, une opération visant à apporter de nouveaux financements au *Sidaction* et à encourager le public à se protéger.

Sources : TETU mag , Sidaction , ELLE Magazine.



QR CODE À FLASHER!



LES CULOTTÉES, LES NOUVELLES SANS-CULOTTES

PAR BAPTISTE TORTI



La célèbre sorcière du film *Le magicien d'Oz* ou encore la nouvelle star du rap engagée contre les mariages précoces en Afghanistan, ce sont bien *Les Culottées* !

Un ouvrage qui valorise les femmes

La BD *Les Culottées* nous présente les portraits de femmes qui ont bravé les interdits du patriarcat et les valeurs sexistes de leurs époques. Les portraits des deux tomes des *Culottées* donnent de la visibilité à des femmes de nationalités différentes et de toutes les époques.

L'autrice, Pénélope Bagieu, a confié avoir très peu de souvenirs de représentations d'héroïnes ou de résistantes durant son enfance, des figures malheureusement « invisibilisées ».

Cela ne l'a pas empêchée d'être curieuse et de rechercher si des femmes, comme les hommes connus, avaient influencé leur époque ou changé les choses. Après avoir réalisé ses recherches, Pénélope Bagieu a donc décidé de rendre hommage à plusieurs femmes anonymes ou connues comme Joséphine Baker ou Thérèse Clerc, montrant son admiration face à ces personnes courageuses.

L'autrice a été finaliste pour le prix Bédély Monde pour son premier tome des *Culottées* en 2016 et a reçu le prix Eisner de la meilleure édition américaine d'une œuvre internationale en 2019.

De la planche au cartoon

Le 9 Mars 2020, *France TV Slash* adapte la bande-dessinée à la télévision. Les épisodes nous plongent dans les histoires des héroïnes avec humour et dans un décor coloré et divertissant.

FLASHE CE QR CODE POUR VOIR LES ÉPISODES DE L'ADAPTATION EN SÉRIE !



TAYLOR SWIFT ET EMMA WATSON : DEUX FEMMES AU MÊME COMBAT

PAR LAURA DONEK



Taylor Swift, née en 1989 en Pennsylvanie, est une chanteuse et actrice américaine. Elle est une féministe engagée dans la lutte pour les droits de la femme et l'égalité entre les femmes et les hommes. Elle le démontre dans ses clips musicaux, notamment le clip de la chanson *The Man* dans lequel elle dénonce les inégalités entre les hommes et les femmes en montrant quelle est la place de l'homme dans la société actuelle. C'est Taylor Swift elle-même qui joue le rôle de l'homme. Dans ce clip, nous voyons un homme qui se comporte comme un macho. Nous voyons également qu'il se considère supérieur à la femme.

Taylor Swift affirme avoir adoré le discours féministe d'Emma Watson. Emma Watson est une actrice britannique célèbre et l'ambassadrice de l'ONU depuis 2014 pour l'égalité entre les hommes et les femmes. Elle a prononcé un discours marquant pendant la campagne de l'ONU "HeForShe" en 2014. Taylor Swift dit qu'elle aurait adoré entendre ce discours à l'âge de 12 ans pour bien comprendre la vraie définition du féminisme, qui est de se battre pour l'égalité des genres et non pour la supériorité de la femme.

Taylor Swift est donc une femme engagée, qui se bat sans cesse pour les droits de la femme en soutenant la cause avec fierté grâce à sa musique, à travers ses paroles.

ELLIOT PAGE

PAR GABRIELLA GIL LOO

Elliot Page est acteur. Parmi ses films et séries les plus célèbres: *Inception*, *Umbrella Academy*, *Les Chroniques de San Francisco*. Elliot Page est devenu le premier homme transgenre à apparaître sur la couverture du célèbre magazine *Time*. Dans son interview du *Time*, il décrit la réaction du public à l'annonce de sa transidentité sur *Instagram*, annonce dans laquelle il a révélé ses pronoms comme étant « He » et « They ». « Ce que je prévoyais, c'était beaucoup de soutien et d'amour », a déclaré Page. « C'est essentiellement ce qui s'est passé. »

En effet, le 1er décembre 2020, dans une lettre publiée sur son compte Instagram, Elliot annonce être transgenre et non-binaire, et fait part de sa décision de se faire appeler Elliot Page. Il publie également un message de soutien à la communauté LGBTIQ+. Page a également évoqué son enfance, affirmant qu'il « se sentait comme un garçon » dès l'âge de 9 ans. Mais, selon ses propres déclarations, il a dû garder une identité féminine car dans le monde du cinéma, il y a beaucoup de discriminations transphobes. Elliot Page évoque aussi les « normes écrasantes » de l'industrie du divertissement et des « stéréotypes omniprésents sur la masculinité et la féminité ». Il dit être un privilégié, au sein de la communauté LGBTIQ+: "Mon privilège m'a permis d'avoir les ressources nécessaires pour en arriver là où j'en suis aujourd'hui. Et, évidemment, je veux utiliser cette chance et ma voix pour aider comme je le peux." Une nouvelle saluée par Netflix qui diffuse la série *Umbrella Academy*: "Tellement fiers de notre superhéros ! Nous t'aimons Elliot. Nous avons hâte de te voir revenir dans la saison 3 [de *Umbrella Academy*]", pouvait-on lire dans un message publié sur le compte Twitter officiel de la plateforme de streaming.

Sources : Instagram, Wikipédia, replay LC1, BFM TV, ELLE, Time.



SUPERMAN AIME UN GARÇON

Le 11 octobre 2021, DC Comics a annoncé que le fils du célèbre superhéros, Clark Kent alias Superman, est bisexuel. Il est le onzième personnage de la firme de comics à devenir un représentant de la communauté LGBTIQIA+ après la célèbre déesse WonderWoman ou encore le fameux assistant de Batman, Robin. "J'ai toujours dit que chacun avait besoin d'héros et avait le droit de se représenter dans ces héros", explique Tom Taylor, auteur du comic.

OCÉAN, LA SÉRIE DOCU

Dans une série en deux saisons, le réalisateur Océan nous présente avec respect son propre processus de transition ainsi que différents témoignages de personnes transgenres. Une vingtaine d'épisodes de 15 minutes à voir sans modération ici:

QR CODE À



FLASHER !

ÁNGELA PONCE, MISS ET TRANSGENRE

PAR LUNA DEVIN



Née le 18 janvier 1991, à Séville en Espagne, Ángela Ponce est la première femme transgenre à être élue Miss Espagne, en 2018. Une personne transgenre est une personne dont on n'a pas assigné à la naissance le genre vécu et qui a dû faire une transition (sociale, administrative et/ou médicale) pour avoir le genre qui lui correspond. Ángela Ponce est aussi la première femme transgenre à participer au concours Miss Univers. Le concours Miss Univers a ouvert ses portes aux candidates transgenres en 2012. Pourtant, depuis cette date, aucune candidate transgenre n'était encore parvenue à se qualifier dans son pays d'origine pour se présenter en compétition. La participation de femmes transgenres au concours Miss France n'est pas encore possible mais cela pourrait changer dans les prochaines années puisque Jean-Paul Gaultier, membre régulier de l'élection, s'y est ouvertement déclaré favorable.

Le film *Miss*, sorti en 2020, présente d'ailleurs l'histoire d'un garçon qui décide de participer au concours Miss France en cachant son identité. Par la suite, il arrivera à comprendre qui il est vraiment.

QR CODE À FLASHER POUR VOIR LA
BANDE-ANNONCE DU FILM !



VOUS ÊTES VICTIME OU TÉMOIN
DE VIOLENCES, APPELEZ LE



FLASHE POUR
APPRENDRE À AVOIR
UNE RELATION SAINE !



À l'occasion du 25 novembre, Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, 50 000 personnes ont participé à une marche féministe, le 20 novembre 2021, dans les rues de Paris, afin de dénoncer les féminicides. L'association *Nous Toutes*, organisatrice de la marche, dénombre 102 féminicides en France au 23 novembre 2021. Si vous êtes victime ou témoin de violences, contactez le 3919 ou flashez le QRCode pour en parler anonymement à un professionnel.

Sources : Larousse, UNODC, Nous Toutes.

DOSSIER : FÉMINICIDE

PAR MOE ROCHA TOMAS

Elle était là, le corps mort allongé dans la salle de bain, abattue d'une balle de fusil. À côté d'elle, son ex-mari inconscient. Il l'avait tuée par jalousie. Cette femme, ce sont sa fille et son père qui l'ont retrouvée. Il s'agissait d'un féminicide. Encore.

Le terme « féminicide » désigne le meurtre de femmes commis par des hommes « en raison de leur appartenance au sexe féminin ». Selon l'Office des Nations Unies contre les drogues et le crime, sur l'ensemble des 87 000 meurtres de femmes répertoriés en 2017, 50 000 femmes (58 %) ont été tuées par leur partenaire ou par un membre de la famille, dont 30 000 (35 %) par leur ancien ou actuel partenaire sexuel.

LE MOT DE MADAME RAMON, PROVISEURE

En qualité de Proviseure du lycée professionnel Jean Macé, je suis satisfaite de constater le dynamisme du Groupe Égalité Filles/Garçons de notre établissement. Jean Macé a été précurseur dans la mise en place des actions visant à légitimer l'égalité Filles/Garçons, mais aussi à porter les valeurs de la liberté et de la lutte contre les discriminations des personnes LGBTI+. Parler de ces sujets, ce n'est pas une mode ni un militantisme. Parler de ces sujets, c'est répondre aux valeurs portées par la Nation et inscrites dans les textes de l'école de la République. Dans notre lycée, nous luttons plus largement encore contre toutes les discriminations, quelles qu'elles soient (racisme, handicap, précarité sociale). C'est aussi à cela que sert l'école, dans son rôle de formation des citoyens. Elle ne sert pas seulement à apprendre des cours et passer des diplômes : elle sert à vous sensibiliser aux questions de notre temps. Quelles que soient vos opinions, le but de l'école est de vous informer sur ce qui existe autour de vous. Je salue le travail accompli par le Groupe Égalité Filles/Garçons, ainsi que l'ensemble des initiatives qu'ils mettent en place, avec mon accord. Je remercie également l'engagement de leur professeur, M. Kerdudo, référent Égalité Filles/Garçons de notre établissement. Ce journal a pour objectif de vous informer sur les sujets et actualités liées à cette thématique. Il a également vocation à présenter des articles sur des célébrités ou événements liés aux femmes, à l'égalité F/H et aux personnes LGBTI+. Bonne lecture à vous pour ce premier numéro de la Gazette du groupe Égalité Filles-Garçons.

JEAN
MACÉ

LYCÉE PROFESSIONNEL - CHOISY-LE-ROI